

laquelle, à la Vierge et à son Fils, pour l'ancien directeur, s'adressaient tous ces cœurs fidèles.

Cœurs fidèles ! le mot revient de lui-même sous la plume. C'est qu'il leur va bien ce mot à ces congréganistes déjà vieillissants pour la plupart — leurs cheveux sont blancs ! — qui ont envoyé à Rome une bourse rondelette pour aider les œuvres du bon Père Vacher, et, ici, à Lourdes de Montréal, vont communier pour lui tout à l'heure.

Ils ne sont pas très nombreux peut-être. D'autres auraient voulu venir qui n'ont pas pu..... Vais-je citer les noms de quelques présents ? Celui du juge Papineau, par exemple, celui de M. St-Charles, celui de M. Derome, celui de M. St-Jean, le père du curé de Rock-Forest et de l'architecte bien connu... Mais pourquoi nommer ceux-là, puisque je ne puis donner une liste complète ?

A l'autel, au nom de tous, M. Guibert, de Saint-Sulpice, le successeur de M. Vacher à la direction de la congrégation, en célébrant le saint sacrifice, prie pour le cher jubilaire absent, tandis que, pour le servir, un digne vieillard a remplacé l'enfant de chœur. Tout de suite je me prends à penser que cet « ancien » a dû servir jadis la messe à M. Vacher ? Mon voisin, M. Lavallée, me dit qu'en effet, M. F.-X. Déom est depuis longtemps un habitué aux pieds des autels à la chapelle de Lourdes, et que, du reste, c'est à lui que revient en grande partie l'organisation de cette fête pieuse.

Mais voici le moment de la communion. Beaucoup s'approchent de la table sainte pendant que le chroniqueur improvisé s'en va à d'autres occupations.

* * *

Charmante en vérité et touchante cette fête du souvenir, célébrée à des centaines de lieues de la chapelle du Collège Canadien, où, sans doute, ce même matin, le bon M. Vacher dit la messe de son jubilé d'or !